
平成２９年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

［　代表質問　］  

１　山森　文夫　議員 　 【一括質問】

1 第2次砺波市総合計画について

（１）　総合計画の中で、夏野市長が最も重要とされている「豊かな

　　砺波」「充実した暮し」の具体的施策を問う 市長

（２）　総合計画の共通方針を「協働と持続可能な自治体経営」と

　　しているが、「持続可能な自治体経営」の推進にあたっての

　 市民への周知、理解をどの様に求めていくのか。また、その取り

　 組み方と見直し結果の検証方法を問う 市長

（３）　総合計画の個別施策の中に「広域行政事業連携」とあるが、

　　とやま呉西圏域都市圏ビジョンにおける砺波市関連事業には

　　今後どの様なものがあるのか。また、とやま呉西圏域都市圏

　　ビジョンとの関係と推進を、夏野市長はどの様にお考えである

　　のか見解を問う 市長

（４）　市政の充実に欠かすことができない、地域と行政の信頼

　　ある関わり合いについて問う 市長

2 市立砺波総合病院について

（１）　総合病院の諸課題について

　ア　総合病院の経営体制について問う 市長

　イ　毎年の様に恒常化している繰入金について問う 市長

　ウ　累積欠損金の解消について問う 市長

　エ　高度な医療を確立するための医師の確保について問う 病院長

（２）　患者の待ち時間短縮について

　ア　病名や検査内容による診察の標準時間の設定と表示に

　　ついて問う 病院長

　イ　自動精算機の導入について問う 病院事務局長

（３）　総合病院の終末期医療と終末期に対する市民対応に

　　ついて、総合病院としての見解を問う 病院長



平成２９年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

［　一般質問　］  

１　川辺　一彦　議員 【一問一答】

1 上水道事業の進展について

（１）　砺波市水道ビジョンの計画目標に向けた取り組み状況

　　について

　ア　老朽施設の更新や管路の耐震化の進捗状況を問う 建設水道部長

　イ　管路耐震化の完了予定期間と今後の耐震化や更新を予定

　　する施設を問う 建設水道部長

　ウ　配水管等のループ化と考え方を問う 建設水道部長

（２）　震災等の災害時における給水対策について

　ア　災害時における飲料水の備蓄状況について問う 企画総務部長

　イ　貯水施設の自動遮断弁等による飲料水の確保について

　　問う 建設水道部長

　ウ　指定避難所での給水設備について問う 建設水道部長

（３）　災害に強く生活基盤の充実に向けた次期砺波市水道ビジョ

　　　ンの策定について 市長

2 下水道事業における公共下水事業の進展について

（１）　公共下水道事業の取り組みとその展望について

　ア　下水道事業の進捗状況と普及見込みについて問う 建設水道部長

　イ　未整備地区全域への今後の取り組みについて問う 建設水道部長

　ウ　近隣整備地区や近隣市への接続による期間短縮について

　　問う 建設水道部長

　エ　市民の公平性について問う 建設水道部長

（２）　今後の公共下水道事業における展望と考え方について 市長

２　山本　篤史　議員 【分割質問】

1 認知症対策について

（１）　徘徊SOS緊急ダイヤルについて

　ア　登録者を増やすための取り組みについて

　イ　協力事業者を増やすための取り組みについて

（２）　徘徊者発生時における地区の情報伝達体制について 福祉市民部長

2 子供たちが安心してのびのびと遊べる都市公園づくりについて

（１）　風の丘公園の維持修繕について

（２）　大型遊具の設置について

（３）　公園の周知について

福祉市民部長

建設水道部長



平成２９年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

３　開田　哲弘　議員 　 【分割質問】

1 鳥獣被害防止対策について

（１）　鳥獣被害防止対策の現状と効果について 商工農林部長

（２）　フェンスの設置と期待される効果について 商工農林部長

（３）　隣接する市との連携について 商工農林部長

2 散居景観をつくる屋敷林について

（１）　屋敷林を保有する家屋の件数について

（２）　減少傾向にあるなか、今後の保全について

４　雨池　弘之　議員 　 【分割質問】

1 ２０１７となみチューリップフェアについて

（１）　シャトルバスの拡大について 商工農林部長

（２）　高岡砺波スマートインターに大型看板等の設置について

　ア　インターチェンジの利用台数について

　イ　看板や花壇の設置について

（３）　次年度以降の開催に向けての改善策等について

　ア　目標数値の引上げ

　イ　チューリップフェアの公式ホームページの対策について

　ウ　花の大谷の設置場所や入口等の改善について

　エ　高齢者向けの一息するところの設置について

2 チューリップ公園の整備計画について

（１）　チューリップタワーの完成見込みについて

（２）　公園の今後の整備予定について

　

商工農林部長

商工農林部長

商工農林部長

建設水道部長



平成２９年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

５　山田　順子　議員 【分割質問】

1 安全・安心なまちづくりの推進について

（１）　第24回全国女性消防操法大会出場の女性消防団員への支援

　　について

　ア　今後の練習等に対する市としての支援体制について

　イ　練習環境の整備について

（２）　子ども達や市民への防火思想普及啓発に向けたチャンドラ号

　　の利用とPR促進 企画総務部長

2 食品ロス削減対策の推進について

（１）　自治振興会や婦人会、学校等への食品ロス削減推進への呼

　　　びかけについて 福祉市民部長

（２）　３０１０運動の取り組み推進について 福祉市民部長

（３）　行政と市民、事業者が一体となったフードバンク活動の推進

　　体制の取り組みについて 福祉市民部長

3 子どもたちが健やかに育つための教育環境整備について

（１）　小学校普通教室の冷房装置の早期設置と今後の計画について 教育長

６　嶋村　信之　議員 【分割質問】

1 笑顔があふれるまちづくり「新しい地域包括ケアシステム構築へ

向けた取組み」について

（１）　「新しい地域包括支援体制の整備」と「多機関との協働に

　　よる支援体制」の取組みについて

　ア　「新しい地域包括支援体制の整備」について

　イ　多機関との協働による支援体制の構築について

（２）　地域包括支援センターの機能強化について

　ア　地域包括支援センターの総合相談の実績等について

　イ　地域包括支援センターの人員体制等について

　ウ　地域包括支援センター運営協議会について

（３）　認知症高齢者対策等の推進について

　ア　認知症初期集中支援チームの配置や地域推進委員の配置、

　　また、認知症疾患医療センターとの連携について

　イ　認知症カフェなどの認知症ケア向上推進事業の取組み状況

　　について

　ウ　「認知症サポーター」や「キャラバンメイト」の養成について

企画総務部長

福祉市民部長

福祉市民部長

福祉市民部長



平成２９年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

7　堺　武夫　議員 【一問一答】

1 農業競争力強化プログラム等への対応について

（１）　今年の秋に、主業農家や、経営耕地面積、例えば10ha以上の

　　約100農業経営体を主な対象として、農業競争力強化プログラム

　　や、農業競争力強化支援法等の趣旨を十分説明したうえで、

　　将来の経営方針を中心とした意向を面接方式で調査して

　　新たな施策・取り組みの基礎資料を収集することを提言する。 商工農林部長

（２）　砺波産の食材がグローバルGAP認証を取得して2020年東京オリ

　　ンピック・パラリンピックに使われ、次の段階として農産物の輸出へ

　　繋げることを関係団体等とも協議することを提言する。 商工農林部長

（３）　例えば、農業競争力強化プログラムの講習会を開くなどによっ

　　て、米の生産目標数量目安を段階的に緩やかなものとして将来

　　的にはなくても農業経営が可能となることを目指すべきであ

　　り、砺波市としてこの考えを明確に打ち出すことを提言する。 市長

（４）　農業競争力強化プログラム等の農業改革の趣旨を、いろいろな

　　機会をとらえて積極的に発信して貰いたい。 市長

2 精神障がい者団体による新砺波図書館における簡易な施設での喫茶

営業について

（１）　新砺波図書館の基本理念・基本方針は、どのようなもので、

　　何年先を見通して整備するのか。分かりやすく説明してくださ 教育委員会事務局長

　　い。

（２）　新砺波図書館の基本理念・基本方針を、端的に一言で言うと、

　　「立寄りやすく、いろいろな人に出会える図書館」と説明したら分か

　　りやすいと思うがどうか。 教育委員会事務局長

（３）　平成27年11月の第2回新砺波図書館整備計画策定委員会

　　での議論は、どのようであったか。 教育委員会事務局長

（４）　計画策定の稟議段階で教育委員会としてどのような考え、

　　手続きによって自販機の設置と判断されたのか。 教育委員会事務局長

（５）　整備計画策定時には、直接障がい者団体や「障がい」を

　　担当する部署に直接話を聞いたり、協議をした様子は見受け

　　られないようですが、福祉市民部へはその辺りのことを相談

　　されたのか。 教育委員会事務局長



平成２９年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№6）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

７　堺　武夫　議員 【一問一答】

（６）　新図書館は「いろいろな人に出会える図書館」を目指していると

　　理解できることから「ノーマライゼーション」の考え方に立って、エン

　　トランス・ホールにテーブル、椅子がいくつか配置されることが想定

　　されているので、そこで飲食して貰うことにして、ワークハウス

　　となみ野で作ったケーキと、挽きたてのコーヒー、紅茶などの販売

　　をさせることを提言する。 教育委員会事務局長

3 中心市街地・商店街の活性化について

（１）　第2次総合計画でも「まちなかイベント集客数」を指標として

　　いるが、中心市街地・商店街の賑わいの創出にどのように寄与

　　していると考えるのか。 商工農林部長

（２）　雑誌「シリーズ　　特別編集74これでいいのか　富山県」に

　　掲載の、「全国トップクラスの住みやすい街・砺波の実情」で指摘

　　しているように、「へそのない街」で寂しい感じです。中心市街地・

　　商店街の活性化を図るためには「核」が必要だと考える。

　　行政としては、どのように認識しているのか。 商工農林部長

（３）　次期商工業計画の策定に当たっては、現・計画策定の問題

　　点を整理したうえで、手続きと狙いを定めることは極めて重要

　　である。時代の潮流を踏まえて、住民との協働を基本として

　　地域の住民と十分に対話したうえで意見集約し、もう一つ上の

　　砺波に相応しい、魅力あるものとなるよう、KPIとして複数選定

　　するとともに、PDCAサイクルをきちんと回して目標を達成する

　　よう工夫すべきです。次期商工業振興計画の策定方針を尋 商工農林部長

　　ねる。

（４）　次期商工業振興計画策定に当たっての決意を問う。 市長



平成２９年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№7）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

８　有若　隆　議員 【分割質問】

1 基幹作物である主穀作の水稲（主食用米）の現状と今後の取り

組み及び展望について

（１）　主穀作の水稲（主食用米）の現状と今後の栽培に向けた

　　取り組みについて

　ア　家庭用米及び業務用米の作付け状況と今後の取り組みに

　　ついて 商工農林部長

（２）　富山米新品種「富富富」の試験栽培と種子の栽培状況及び

　　今後の栽培とPRに向けた取り組みについて 商工農林部長

（３）　主力品種コシヒカリの今後の栽培動向について 商工農林部長

2 市営住宅東矢木団地の住替えと解体予定及び今後の土地活用

の方針について

（１）　住替えの状況と解体予定について 建設水道部長

（２）　今後の土地活用の方針について 市長

3 健康づくり（肝炎対策）の推進について

（１）　肝炎予防対策の推進について

（２）　肝炎治療対策の推進について

4 市民生活の安全性の向上に向けた火災予防啓発について

(1)　住宅用火災警報器の設置普及活動及び交換啓発活動に

　　ついて 企画総務部長

９　桜野　孝也　議員 【分割質問】

1 観光資源の魅力創出について

（１）　となみブランドの後継者育成について 商工農林部長

（２）　となみブランドを活用した商品の開発について 商工農林部長

（３）　6次産業化と農商工連携について 商工農林部長

2 知・徳・体のバランスのとれた児童生徒の育成について

（１）　食育について 教育長

（２）　学校と家庭の連携について 教育長

福祉市民部長



平成２９年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№8）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

１０　島崎　清孝　議員 【一問一答】

1 災害対策の進捗状況について

（１）　熊本地震の教訓について 市長

（２）　業務継続計画について

　ア　業務継続計画策定の進捗状況について 企画総務部長

　イ　被害想定について 企画総務部長

　ウ　資源の制約について 企画総務部長

　エ　早急に着手すべき対策と想定訓練の実施状況について 企画総務部長

（３）　災害時受援計画について 企画総務部長

2 介護予防・日常生活支援総合事業について

（１）　総合事業の目指すものと取り組みの現状等について 福祉市民部長

（２）　「緩和基準サービス」について

　ア　利用者の現状について 福祉市民部長

　イ　ホームヘルプの現行相当サービスと緩和基準サービスとの

　　違いについて 福祉市民部長

　ウ　サービスの質の確保について 福祉市民部長

（３）　住民主体サービスの推進について 福祉市民部長

（４）　予防事業の評価方法について 福祉市民部長

１１　大楠　匡子　議員 【一問一答】

1 子育て支援策の拡充について

（１）　病児保育の実施について 教育委員会事務局長

（２）　児童館の整備について 教育長

（３）　市立砺波総合病院保育所の拡充について 病院事務局長

2 地方創生の取り組みについて

（１）　砺波市中心市街地の活性化について 商工農林部長

（２）　若者の力を活用したまちづくりの推進について
教育委員会事務局長

・企画総務部長

（３）　企業との共有価値の創造（CSV）の取り組みについて 商工農林部長



平成２９年６月砺波市議会定例会質問要旨 （№9）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　　　考

１２　境　欣吾　議員 【一問一答】

1 国民健康保険税の引き下げについて

（１）　国民健康保険税の軽減措置を拡充させること 市長

（２）　財政調整基金を活用して国保会計の安定化を図ること 市長

（３）　新制度移行時に県と市町村全体で協議し、財源確保制度を

　　確立すること 市長

（４）　国保会計の抜本的な健全化を図るため、国庫負担金を従前

　　に戻すよう国への働きかけを強化すること 市長

2 非核平和都市宣言の実践について

（１）　宣言文に対する市長の所見を求める 市長

（２）　市役所（職員）をはじめ、教育現場など広く気運を高めること 企画総務部長

（３）　行動計画を策定し実践に努めること 企画総務部長

3 農業に関する問題について

（１）　規模の大小にかかわらず、すべての農業者を支援する農

　　政を 市長

（２）　戸別所得補償の復活を国に働き掛けること 市長

（３）　種子法廃止の影響から、優れた砺波の種場を守ること 商工農林部長

4 砺波駅前広場、南口駐車場の料金体系について

（１）　駅周辺で用事を済ませやすい料金体系を 福祉市民部長


